

LA CLINIQUE

REVUE MENSUELLE DE MÉDECINE ET DE CHIRURGIE

PUBLIÉE À MONTRÉAL

Vol. 17

SEPTEMBRE 1897

N° 2

TRAVAUX ORIGINAUX

A propos de Théorie en Hypnotisme

PAR

Monsieur le Docteur PAUL ÉMILE PRÉVOST
Médecin de l'Hôpital Notre-Dame

(Suite)

I

Goethe disait qu'il lui semblait avoir deux âmes ; pour un poète ce n'était pas trop et il médita d'en posséder plusieurs lui qui saisit mieux que bien d'autres la perfection du beau, et qui goûta, en les faisant partager à ses semblables, la profondeur des passions, la grandeur et la noblesse du bien et du bon. D'autres comme Pidoux, certains physiologistes et les matérialistes se contentant de la découverte récente de l'anatomie, de la fonction physiologique de notre organisme et du système nerveux en particulier, veulent que l'âme ne soit que la convergence parfaite des parties très nombreuses et admirablement hiérarchisées de notre système nerveux affectif et de notre système nerveux représentatif indivisiblement unis. Cette digression sur l'existence ou la non-existence de l'âme est importante pour traiter le sujet de l'hypnotisme, car pour être niée par plusieurs, l'existence de l'âme me paraît encore indispensable pour pénétrer le secret de l'hypnose.